
 
 
 
 
 

Reunião Extraordinária CMPD – 23/05/2024  
 

No vigésimo terceiro dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, de forma híbrida 
(presencial e pelo sistema virtual), a partir das 14h20, havendo quorum regulamentar, foi instalada 
a reunião do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência de Mauá – CMPD, na 
Secretaria de Assistência Social - SAS, situada na Rua Campos Sales, 289, Vila Bocaina, Mauá, da 
qual registra-se o seguinte: 
 

 Pauta da Sessão 

1. Informe dos encaminhamentos 

2. Evento “Domingou Inclusivo” 

3. Revisão Cartilha PcD - CMPD 

4. Revisão Lei 4453/2009 

5. Comissões:  

5.1 – Fiscalização 

5.2 - Formação 

5.3 - Eventos 

6. Máquina Braille (conserto) 

7. Carta de repúdio (Ref. Conferência Nacional) 

8. Disponibilização de e-mails para Cleberson (Levar 

Pessoalmente ao MP) 

9. Parceria CMPD com o CT (Centro Paraolímpico) 

10. Registro em ata das justificativas de ausências nas reuniões 

ordinárias e extraordinárias 

11. Residência Inclusiva convite 

Conselheiros Presentes  
 

Poder Público: 

• Eduardo Aparecido Domingos (Virtual) 

• Letícia Perez Pardo Dias (Virtual) 

• Rogerio Berelli Saito 
Sociedade Civil: 

• Cleberson Mendes dos Santos  

• Denyzard Ubirajara Larios Moreira 

• Gabriel Bernardo Tonelli 

• Mariane Dias  

• Mariangela de Alencar 

• Patrícia Bernardo de Souza 

Ausências Justificadas • Elias do Nascimento (viagem) 

Secretaria Executiva • Lucas Capito de Souza 

Intérprete Libras • Maria Rosana Moreira Borogan 

Convidados 

• Ademilde Barros Ferreira (Pequenos Girassóis) 

• Fernanda de Araújo Costa  

• José Carlos Maganha 

• Leandro Oliveira Simplício (Multinclusão) 

• Márcio Barzi 



 
 
 
 
 

• Maria Aparecida Pereira Dias (Inst. Cida Dias) 

• Thiago Almeida –Teação (Virtual) 

• Wanderley Brandão  

Ordem Do Dia 

A reunião é aberta com a verificação de quorum e leitura da ata da reunião anterior e pauta 
para aprovação. Com ata e pauta aprovadas Ítem 1. Rogério faz a leitura do Ofício 01/2024 
do SESI, que trata da resposta ao Ofício n°08/2024 referente à “solicitação de informações e 
providências quanto a acessibilidade e atendimento de Pessoas com Deficiência” e foi 
deliberado pelo conselho a necessidade de solicitar informações sobre o processo 
10.129/2015 junto a Prefeitura do Município de Mauá - PMM, cujo assunto é a aprovação 
de projeto, mencionado na resposta do SESI. O Sr. Rogério faz a leitura do Ofício: 595/2024 
encaminhado ao CMPD referente a uma denúncia “Disk 100” direcionado a APAE de Mauá, 
após a leitura completa do ofício para ciência de todos e diante da mesa, foi deliberado 
pautar as deliberações para a próxima reunião do CMPD. Rogério apresenta a planilha de 
Controle dos Ofícios para análise da mesa dos casos que necessitam ser reiterados, e dessa 
forma, foi deliberado pela reiteração dos ofícios 001/2024, ao Gabinete do Prefeito - GP que 
solicita agendamento de reunião com Prefeito, Ofício 005/2024  à Suzantur, solicitando 
informações e dados sobre terminal Central, Ofício 006/2024 ao GP, solicitando a divulgação 
pela PMM da agenda de reuniões e ações do CMPD, Ofício 010/2024 e 011/2024 
encaminhado  ao  (GP, Secretaria de Administração e Modernização - SAM, Secretaria de 
Governo - SG, Secretaria de Mobilidade Urbana - SMU) solicitando informação sobre 
adequação acessibilidade na área de estacionamento/parada de ônibus, e informações 
sobre adequação e acessibilidade do Parque da Juventude respectivamente, o ofício 
012/2024  à Secretaria de Obras - SO, solicitando informações sobre projeto de 
acessibilidade estação Mauá- CPTM e por fim, o Ofício 013/2024 à SMU solicitando 
informações sobre projeto de sinalização de piso tátil. No que concerne aos Ofícios 
002/2024 e 003/2024 direcionados a Secretaria de Saúde - SS, em ambos é solicitado 
informações e dados sobre doenças raras (Dia Mundial) e sobre a Síndrome de Down (Dia 
internacional), respectivamente. Foi sugerido pelo Sr. Cleberson que algumas informações 
poderiam ser solicitadas e trazidas pelos membros do CMPD que representam as 
secretarias, como é o caso das solicitações dos dois ofícios mencionados. Dessa forma, ficou 
definido que a informação será solicitada ao membro do conselho representante da 
secretaria antes de ser novamente reiterado. Foi discutido pelos membros do conselho a 
possibilidade de melhoria no sistema virtual para as reuniões do CMPD, devido aos diversos 
problemas a exemplo do áudio e tempo de duração das “chamadas”. Dessa forma, foi 
deliberado oficializar a SAS, solicitando a melhoria do sistema de reunião virtual. A Sra. 
Mariângela pede a palavra e sugere a possibilidade de uma participação mais efetiva na 
reunião de um membro da Secretaria Executiva e que o mesmo estivesse presente durante 
toda a reunião para auxiliar nas demandas. Item 2. Sobre o evento “Domingou Inclusivo”, o 
sr. Rogério informa sobre a solicitação de reagendamento em virtude das condições 
climáticas no dia 26/05/2024 e informa que a nova data possível será dia 02/06/2024. A Sra. 
Mari pede a palavra e coloca que uma nova data demanda uma reorganização, pois a data 
do dia 26 foi cuidadosamente trabalhada, principalmente questões de logística, de 
organização da entidade e do trabalho envolvendo os assistidos e seus familiares. A Sra. 
Rosana ressalta que os fatores que estão afetando as mudanças do evento é uma condição 
que foge ao controle, pois é uma questão climática que está impedindo a realização do 



 
 
 
 
 

evento. A Sra. Fernanda coloca que poderia ser realizado em outro momento nas férias por 
exemplo, e ressalta que nesta data poderia haver uma participação menor do público em 
virtude do feriado.  Mas a Sra. Rosana explica que a mudança é de apenas uma semana e 
que seria possível a execução, além disso, menciona que uma semana de adiamento não iria 
dessensibilizar as organizações, e que nas próximas datas já estava organizada a festa junina 
no Paço Municipal e que não haveria uma nova data possível para esse período para 
realização do evento. Assim sendo, ficou deliberado a organização do domingou inclusivo 
para o dia 02/06/2024. Ítem 3. Referente à cartilha PCD, o Sr. Rogério a apresentou e 
informou sobre a necessidade de revisão da mesma. A Sra. Patrícia sugeriu a formação de 
um grupo para realização de uma revisão da cartilha, e o Sr. Rogério colocou que esse 
trabalho poderia ser realizado pela comissão de formação, com isso, ficou deliberado que a 
comissão de formação irá fazer a revisão de toda cartilha até o dia 27/05/2024, para ser 
enviada para à coordenadoria de comunicação para as devidas adequações. Ítem 4. Sobre a 
revisão da Lei 4453/2009 foi deliberado que a comissão de formação deverá fazer uma 
análise da Lei e do Regimento do Conselho e apresentar na próxima reunião. Ítem 5. o Sr. 
Rogério apresentou os relatórios das vistorias realizadas pela comissão de fiscalização, a 
saber: vistorias realizadas no CAPS Álcool e Drogas e na Escola Paschotte, deliberado para 
oficializar as devidas instituições, e no CAPSIII deliberado para resposta ao Ministério 
Público - MP. Ítem 6. Com relação ao conserto das máquinas de Braille ficou decidido que 
antes de enviar ofício à Secretaria, solicitando esclarecimentos, informações e prazo para os 
consertos das máquinas à Secretaria de Educação - SE, a informação seria solicitada ao 
membro do conselho representante da Secretaria. Ítem 8. A pauta sobre disponibilização de 
e-mails para o Conselheiro Sr. Cleberson para serem levados ao MP, foi deliberado por 
solicitar agendamento de uma reunião com o Promotor do MP para encaminhamento das 
demandas. Ítem 11. A Sra. Mari pede a palavra e convida os membros do conselho para 
fazer uma visita ao IMA. A Sra. Mariângela também estendeu o convite aos membros do 
conselho para fazer uma visita a APAE, e ficou deliberado que será formada uma comissão 
composta por conselheiros e membros visitantes para fazer uma visita às duas instituições. 
Devido ao horário, o ítem 7 sobre Carta de repúdio (Ref. Conferência Nacional), o ítem 9 
sobre a parceria CMPD com o CT (Centro Paraolímpico) e o ítem 10, sobre o registro em ata 
das justificativas de ausências nas reuniões ordinárias e extraordinárias, ficarão pautados 
para próxima reunião ordinária. Por fim, a palavra foi concedida àqueles que dela quisessem 
fazer uso e, não existindo manifestações, a reunião foi encerrada e lavrada na presente ata, 
que após lida e aprovada, será assinada por todos os membros participantes. 

 

Encerramento 
Encerrando a reunião, eu Rogério, declaro as informações diante 
aos conselheiros. 

Secretário da Sessão Patrícia Bernardo de Souza 

Presidente da Sessão Rogério Berelli Saito 

CONSELHEIROS DO PODER PÚBLICO  

Alcides Abdias Silva (SE) - suplente 

Denis Pereira dos Santos (SE) -  titular 

Eduardo Aparecido Domingos (SAS) - suplente 

Henrique Santos Couto (SMU) -  titular 

José Vitor Ribeiro Santana (SO) - suplente 



 
 
 
 
 

Juliana Coimbra Martins de França (SAS) -  titular 

Letícia Perez Pardo Dias (SS) -  titular 

Luiza Reis de Oliveira (SS) - suplente 

Maris Aparecida Rodrigues (STR) -  titular 

Rogério Berelli Saito (SO) -  titular 

Rosemeire Aparecida Munin (SMU) - suplente 

Thaís Barné Camargo Moura (STR) - suplente 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  

Ana Paula Aparecida Bezerra (PCDI) - suplente 

Cleberson Mendes dos Santos (PCDV) -  titular 

Daisy Della Santa Pereira (APASMA) -  titular 

Denyzard Ubirajara Larios Moreira (PCDA) -  titular 

Eliana Moniz (PCDA) - suplente 

Elias do Nascimento (PCDV) - suplente 

Gabriel Bernardo Tonelli (PCDI) -  titular 

Márcio Rogério Barzi (PCDF) -  titular 

Mariane Dias (IMA) - suplente 

Mariangela de Alencar (APAE) -  titular 

Patrícia Bernardo de Souza (Multinclusão) - suplente 

Simone Oliveira Mocerino (PCDF) - suplente 

 


